
根據足總網頁資料，現時在港具有執教資格的教練
人員共有941人，當中除了港超教練團成員之

外，也包括所有於甲、乙、丙組、青年聯賽、五人聯
賽，女子及女子青年聯賽的教練和助教等。由於香港
大部分教練都並非由球會全職聘用，自從康文署封
場，球隊未能安排訓練之後，這班依靠教波為生的教
練便等同失業。
近年不少港超球會都注重培訓青年球員，像傑志、
東方龍獅及理文這些較具遠見的球會，都會聘用全職
青訓教練。理文青訓總監羅國豪就是其中一位。面對
今次疫情衝擊，雖然自己收入未受太大影響，但見到
身邊有不少同行都要為生計轉行，感到十分可惜。

教練被迫轉行浪費人才
「理文班主（李文恩）仍有向兼職的教練給予津貼，
我們算是比較幸福的一群。現在（青訓）已停了兩個
月，最大影響是一些以教波作為正職的教練，因為他們

的收入來源是來自授課，沒
波教便即是沒有收入，我認
識的一些教練唯有兼職做裝
修工人，有些則當上出租車
司機，其中有人更索性轉
行，這是教練界的損失。」
羅Sir又透露，理文的教
練團在這段時間亦非完全停
止工作：「我們停教不停

學，除了有拍一些短片供球員自行訓練，旗下十幾位教
練也曾與預備組球員舉行工作坊，以及和家長加強溝
通。今次疫情對球員影響未至於很大，他日復操後只要
加強訓練，便可追回進度，說到底，最不幸的還是一班
手停口停的教練。」

球市受打擊恐現散班潮
港超聯等本地賽事陸續重開，不過足總及各支隊伍均

未敢掉以輕心，除了閉門作賽外，足總每場賽事均會安
排工作人員為入場人士量體溫及關閉更衣室，希望杜絕
疫情在球員之間出現。理文主帥陳曉明表示球會會為球
員提供防疫用品，目前在口罩供應漸趨穩定下問題不
大，而近期回歸正規球場比賽亦令球隊上下更為安心。
面對疫情尚可自救，但本地球市的將來卻難免蒙上

陰影，經歷過2003年沙士的陳曉明坦言當年是本地球
壇的一大低潮，擔心班主投資意慾受影響下來季會出
現散班潮：「『老闆足球』主導的香港球市十分脆
弱，雖然近年有更多資金投入下，球員收入亦有所提
升，不過以現時的經濟環境來看，來季有球會老闆突
然撤資並不意外。」
這位理文主帥表示球會雖然目前資金穩定，不過亦

擔心一旦有球隊散班會引起連鎖反應：「目前港超有
10支球隊，一旦有球隊宣佈散班可能會影響其他班主
的信心，畢竟球員近年薪金上升是由於供應不足，但
如果聯賽只剩下7至8隊，球員收入亦免不了有所調
整，到時本地球市可能又要經歷一場寒冬。」
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疫情或影響投資慾疫情或影響投資慾 青訓教練手停口停青訓教練手停口停

疫情影響香港體育賽事疫情影響香港體育賽事((截至截至33月月1212日日))

賽事 原定日期 現況
港超聯 19年8月至20年5月 閉門作賽
全港學界籃球精英賽 19年12月 取消
賀歲盃 1月26日 取消
港九學界賽 2-3月 取消
ABL東方主場賽事 2月至今 暫停
香港馬拉松 2月9日 取消
香港馬術大師賽 2月14-16日 取消
香港女子高爾夫球公開賽 2月28-3月1日 延至5月
壁球挑戰盃 3月4-8日 延期
傑出運動員頒獎禮 3月24日 延至5月
籃球銀牌及聯賽 4月展開 不早於8月
香港國際七人欖球賽 4月3-5日 延至10月
港會七人足球賽 5月 取消

■■港超閉門作賽港超閉門作賽，，觀眾席空無一人觀眾席空無一人。。

香港文匯報訊（記者 陳曉莉）新冠肺
炎肆虐，多個國家和地區先後推出入境管
制措施，以及全球數以千計的體育比賽被
迫取消或改期，熱身機會與奧運資格賽不
斷減少，這對於正積極備戰東京奧運會的
運動員來講，無疑是一重大打擊。
作為奧運前一項最重要的賽事──世界
乒乓球團體賽原定於 3 月 22 至 29 日在
韓國釜山舉行，但突然爆發的新冠肺炎疫
情令韓國體壇陷於癱瘓，世乒賽也不能倖
免，最終被延期至 6 月。這一變動完全打

亂了港隊備戰計劃，港隊總教練陳江華較
早前透露，只能改變計劃增戰歐洲賽站，
讓球員寓賽於操。但不到一個月時間，歐
洲淪陷，港隊還能如期實行「Plan B」
嗎？
受影響的還有羽毛球隊。受主辦國菲
律賓入境管理限制，港羽無緣2月舉行的
亞洲羽毛球團體賽，之後德國公開賽停
辦、波蘭公開賽推遲，令港隊喪失多個
爭取奧運積分的機會。在世界羽聯定下
的奧運積分4月底結束前，只剩下正在進

行的全英公開賽、瑞士公開賽、印度公
開賽、奧爾良大師賽、馬來西亞公開賽
以及新加坡公開賽，但隨着疫情的蔓
延，這些比賽能如期舉行嗎？港隊隊員
能在以上幾個公開賽搶得足夠的積分進
軍東京奧運嗎？
另外，空手道、劍擊、體操的奧運積分
賽也受影響，前景令人擔憂，香港羽球一
哥伍家朗日前在接受傳媒訪問時無奈地表
示：「暫時只能做好自己，等官方消
息。」

■圖/文：香港文匯報記者 郭正謙、黎永淦

在新冠肺炎的陰霾下，不少行業備受打擊。雖然港超以閉

門作賽方式重開，不過有球隊教練擔心疫情會持續影響班

主投資意慾，對本已搖搖欲墜的球市造成進一步打擊。職

業球隊受到影響，一班依靠青訓工作為生的教練亦不能倖

免，當中更有人因為收入大減，索性轉行改當裝修工人或

出租車司機，令本地足運的發展更添陰霾。

港健兒進軍東奧之路蒙陰影

香港文匯報訊（記者郭正謙）一場
疫情，令無數仰望學界最高舞台的學
生運動員夢想破滅，學界體育聯會於
3月初宣佈今年學界籃球精英賽取
消，以「黑馬」姿態勇奪港島區D1
冠軍的漢華中學無緣在精英賽再續奇
蹟，一眾來年即將畢業的中六隊友只
能帶着遺憾告別，球隊主力陳楚熙只
能寄望下年可以為他們而戰。
今屆學界籃球精英賽已鐵定取

消，令無數學界籃球員頓失目標，
對勇奪D1冠軍得以晉身精英賽的漢
華中學而言更是一大打擊。得分主
力陳楚熙表示：「今年D1初賽我們
曾經大敗一場，最後卻能奪冠證明
實力，可惜最後仍沒法打精英賽，

這個舞台是學界注目度最高的賽
事，對我們這些學生運動員有特別
意義，加上有一些中六隊友將會畢
業離開，無法與他們一起挑戰冠軍
很遺憾。」
一星期六課操練，周六的訓練更

是平常的雙倍高達6小時，這些需要
兼顧學業的學生所付出的血汗難以
想像，陳楚熙現在卻表示非常懷念
與隊友練波的時光：「現在沒有場
地予我們訓練，只能去街場過過波
癮，以前覺得練波很辛苦，現在卻
很想念那些日子。」雖然今年錯失
良機，不過這名中四學生未有氣
餒，希望來年以更強姿態出現，在
精英賽場上享受觀眾們的掌聲。

■■伍家朗對奧運積伍家朗對奧運積
分受影響感到無分受影響感到無
奈奈。。 資料圖片資料圖片

■■ 港乒隊計劃參加多場港乒隊計劃參加多場
歐洲賽歐洲賽，，但能否實現仍是但能否實現仍是
未知之數未知之數。。 資料圖片資料圖片

■■在全無球迷助威的空場比賽會是怎樣一種感受呢在全無球迷助威的空場比賽會是怎樣一種感受呢？？

■■依靠青訓工作為生的教練收入大減依靠青訓工作為生的教練收入大減。。

■■理文主帥陳曉明理文主帥陳曉明。。

■■ 漢華中學以漢華中學以「「黑馬黑馬」」姿態勇奪港島姿態勇奪港島
區區DD11冠軍冠軍。。香港文匯報記者郭正謙香港文匯報記者郭正謙 攝攝


